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Итоги за последние пять лет работы подвела областная организация 
профсоюза работников жизнеобеспечения на внеочередной отчетно-
выборной конференции.

С обстоятельным докладом выступила председатель областной органи-
зации профсоюза работников жизнеобеспечения В.Н. Арефьева, которая 
отметила как положительные стороны работы областной организации про-
фсоюза и первичек, так указала и на недостатки в работе.

Основным поводом для созыва конференции послужили выборы нового 
профсоюзного лидера.

В связи с увольнением В.Н. Арефьевой председателем областной органи-
зации профсоюза работников жизнеобеспечения единогласно была избра-
на Т.В. Мацковская.

Елена Манакова, 
ведущий специалист Профобъединения.

Первое пленарное заседание 
V (нового) состава Обществен-
ной палаты прошло 16 июня. В 
нем принял участие член Обще-
ственной палаты от Курганской 
области председатель областной 
Федерации профсоюзов В.В. Анд-
рейченко. 

На заседании прошли выборы ру-
ководства организации, определены 
будущая структура и основные на-
правления деятельности Обществен-
ной палаты РФ.

Секретарем Общественной палаты 
РФ был избран Александр Бречалов, 
президент Общероссийской обще-
ственной организации малого и сред-
него предпринимательства «Опора 
России». 

В Общественной палате была ут-
верждена новая должность — почет-
ного секретаря, им единогласно был 
назначен Евгений Велихов, прези-
дент федерального государственно-
го бюджетного учреждения «Нацио-
нальный исследовательский центр 
«Курчатовский институт», академик 
Российской академии наук.

Первым заместителем секретаря 
ОП избран Владислав Гриб, заведу-
ющий кафедрой гражданского обще-
ства Московского государственного 
института международных отноше-
ний МИД России.

Заместителями секретаря избраны 
председатель советов директоров 

ОАО «Аэрофлот» и ОАО «РЖД» Ки-
рилл Андросов, актриса театра им. 
Вахтангова Лидия Вележева, заве-
дующий кафедрой информационного 
обеспечения внешней политики фа-
культета мировой политики МГУ им. 
М.В. Ломоносова Александр Музы-
кантский, председатель Российского 

общественного совета по междуна-
родному сотрудничеству и публичной 
дипломатии при Общественной пала-
те Российской Федерации Сергей Ор-
джоникидзе.

В Общественной палате РФ V соста-
ва сформированы 18 комиссий, из-
браны их председатели. 

Впервые в истории Общественная 
палата РФ вышла на связь с между-
народной космической станцией: на 
прямой связи был член Обществен-
ной палаты РФ Герой России Максим 
Сураев.

Общественная палата определи-
ла основные направления своей де-
ятельности: общественный контроль 
за соблюдением законодательства, 
экспертиза проектов законов. Гене-
ральной линией остается обществен-
ный контроль  через общественные 
советы при министерствах и на мес-
тах.

В выступлениях на пленарном за-
седании говорилось об усилении 
контроля за выполнением решений 
Общественной палаты, а также о не-
обходимости введения новых законов 
об Общественной палате, о льготном 
налогообложении меценатов, о семь-
ях погибших защитников Отечества, 
о патриотическом воспитании моло-
дежи.

В настоящее время идет форми-
рование составов комиссий.  Член 
Общественной палаты от Курганской 
области В.В. Андрейченко изъявил же-
лание участвовать в работе комиссии 
по социальной поддержке граждан и 
качеству жизни – с правом решающе-
го голоса, а также комиссий по вопро-
сам агропромышленного комплекса 
и развитию сельских территорий и 
по развитию науки и образования – с 
правом совещательного голоса.

Инна Карпенко.

Детская мечта Владими-
ра Проценко стать врачом 
воплотилась в жизнь. После 
окончания Тюменского меди-
цинского института он вер-
нулся в родной Курган, где 35 
лет трудится урологом. Сей-
час Владимир Аркадьевич 
возглавляет хирургическую 
службу поликлиники № 4 го-
рода Кургана и продолжает 
работать урологом.

«Вижу, как происходит смена 
поколений. Прежде с интересом 
слушал байки о Гаврииле Абра-
мовиче Илизарове, Якове Да-
видовиче Витебском. Эти врачи 
представали профессионалами, 
двигателями нашей отрасли. А 
сейчас наблюдаю, как наступает 

коммерциализация здравоох-
ранения. Переживаю, конечно, 
из-за того, что куда-то уходит 
человечность. По отношению к 
больным надо себя вести честно. 
Всегда можно найти пять минут 
для беседы с пациентом».

С молодости обладая обост-
ренным чувством справедли-
вости, Владимир Аркадьевич в 
профсоюз вступал осознанно. 
«Не могу молчать, когда вижу не-
справедливость», – признается 
он. Если коллеге незаслуженно 
выносят порицание, не вовремя 
отправляют в отпуск, то В.А. Про-
ценко встает на защиту. И к мне-
нию врача прислушиваются.

«Работа в профсоюзе – это до-
полнительная ответственность, 
но это не тяготит. К ответствен-
ности я привык на работе», – раз-
мышляет Владимир Аркадьевич. 
Пятый год входит он в состав пре-
зидиума областной организации 
профсоюза работников здраво-
охранения, вносит предложения 
по укреплению профсоюза. 

За свой труд – врачебный и 
профсоюзный – В.А. Проценко 
был неоднократно награжден, 
имеет звание «Ветеран труда». 
С любовью он отзывается о вы-
бранном пути: «Моя профессия 
– вне политики, и я этому очень 
рад. Если бы мне пришлось за-
ново выбирать специальность, 
я, не раздумывая, пошел бы по 
этой же дороге».

Римма Чудова. 

Уважаемые работники потребительской кооперации, ветера-
ны, члены профессионального союза! 

Федерация профсоюзов Курганской области и Исполком обкома 
профсоюза работников потребительской кооперации и предпри-
нимательства поздравляют вас с профессиональным праздником 
– Международным днем кооператоров!

Потребительская кооперация Зауралья занимает одно из важных 
мест в социально-экономическом развитии Зауралья, в удовлетво-
рении жизненных потребностей сельских жителей.

Вами используются современные способы управления, создаются 
новые рабочие места, формируются цивилизованные трудовые от-
ношения на предприятии.

Растет престиж торговой профессии.
Искренне желаем вам крепкого здоровья, радости в доме, осу-

ществления всех планов и замыслов.
В.В. Андрейченко, 

председатель Федерации профсоюзов Курганской области.

Л.А. Мазалова, 
председатель областной организации профсоюза работников 

потребительской кооперации и предпринимательства.

Девятнадцать молодых  людей, пред-
ставляющих 6 отраслевых профсоюзов, в 
течение трех месяцев получали знания по 
основам профсоюзной работы. Занятия 
вели педагоги Учебного центра профсою-
зов, специалисты Федерации профсоюзов 
Курганской области. За это время моло-
дые лидеры получили знания о значимос-
ти социального партнерства, о контроле 
за охраной труда, выполнением трудо-
вого законодательства на производстве. 
Психологи провели деловые игры, кото-
рые были направлены на формирование 
лидерских качеств, умение вести себя в 
кризисных ситуациях. На практических 
занятиях ребята учились расширять и ук-
реплять информационное поле профсою-
зов, взаимодействовать внутри профсо-
юзной структуры.

Вручив удостоверение об окончании Шко-
лы молодого профсоюзного лидера, замести-
тель председателя Федерации профсоюзов 
Курганской области С.Л. Кузнецов поздра-
вил  выпускников и сказал несколько напутс-
твенных слов. Он отметил, что молодежь 
обязательно должна получать профсоюзные 
знания. «Период обучения был интересный, 
за время обучения прошли и первомайская 
акция, и «Агиткомпания», конкурс агитбригад. 
Вы своими глазами увидели, насколько актив-
на и интересна профсоюзная жизнь». Сергей 
Леонидович выразил уверенность, что все 
знания, полученные выпускниками, будут ре-
ализованы в работе первичных профсоюзных 
организаций. 

Выпускники поделились своими впечатле-
ниями от обучения в Школе молодого про-
фсоюзного лидера. так, Марина Кокина, 
председатель профсоюзной организации де-
тского сада № 122 «Кораблик», сделала для 
себя много открытий и получила много новых 
сведений. «Все занятия были очень содержа-
тельные, разноплановые, проходило много 
тренингов, запомнились практические заня-
тия, на которых мы кроили рубашки молодо-
го профсоюзного лидера, делали стенгазеты, 
соревновались по командам. Я сделала вы-
вод, что мы абсолютно безграмотны в право-
вом отношении. И именно здесь, на занятиях 
в Школе, преподаватели разъясняли нам эти 
вопросы. теперь моя цель – донести все по-
лученные знания до своих коллег, а главное, я 
буду стараться увеличить профсоюзные ряды 
в своей организации».

Своих подопечных пришли поздравить ли-
деры областной организации профсоюза ра-
ботников автосельхозмашиностроения В.П. 
Бобров и областной организации профсоюза 
работников потребкооперации и предпри-
нимательства Л.А. Мазалова. По признанию 
председателя обкома В.П. Боброва, профсо-
юзная работа сложная, но очень благодарная, 
потому что основа для профсоюзного вожака – 
желание нести людям добро. Бобров пожелал 
молодым людям «держать марку», нести высо-
ко и гордо голову, чтобы работники и работо-
датели в них видели профсоюзных лидеров.

С напутственными словами к выпускникам 
также обратились заместитель председателя 

обкома профсоюза работников госучрежде-
ний О.Г. Мишура, ведущий специалист об-
кома профсоюза работников народного об-
разования О.В. Иванищева и специалисты 
аппарата Федерации профсоюзов Курганской 
области Е.Н. Манакова и О.И. Ваганова.

С ответным словом благодарности в адрес 
организаторов ШМПЛ выступил заместитель 
председателя молодежного совета ОАО «АК 
«Корвет» Сергей Просеков, представив слайд-
фильм о периоде обучения в Школе и испол-
нив несколько музыкальных композиций.

Яна Ростовщикова. 
Фото автора.

Новый лидер
ОтЧЕты И ВыБОРы

Владимир Проценко: 
«Моя работа – 

лечить»
15 ИюНЯ – ДЕНь МЕДИцИНСКОГО РАБОтНИКА

5 ИюЛЯ – 
МЕЖДУНАРОДНый 

ДЕНь КООПЕРАтОРОВ

СЕДьМОй ВыПУСКНОй
Закончила работу седьмая Школа молодого профсоюзного лидера

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИтИКА

НОВый СОСТАВ – 
НОВыЕ НАПРАВЛЕНИЯ

ОБщЕСтВЕННАЯ ПАЛАтА

 Генеральной линией 
остается обществен-
ный контроль  через 

общественные советы 
при министерствах 

и на местах.

«Мы абсолютно безграмотны в правовом отношении. 
И именно здесь, на занятиях в Школе, 

преподаватели разъясняли нам эти вопросы. 
теперь моя цель – донести все полученные знания 

до своих коллег, а главное, я буду стараться увеличить 
профсоюзные ряды в своей организации».



2 профсоюзная жизнь

С душистого аромата хлеба началось знакомс-
тво с варгашинскими потребительскими обще-
ствами «Лидер» и «Пайщик»: запах свежеиспе-
ченных сдобы и хлеба возвестил об утреннем 
завозе продукции в «Юность» – один из мага-
зинов потребительского общества «Лидер». Он 
обслуживает население в южной части рабоче-
го поселка. За прилавком нас приветливо встре-
тил небольшой торговый коллектив – директор 
Татьяна Могильникова, продавец Татьяна Двой-
ных, уборщица Елена Кудрявцева. В этом мага-
зине Татьяна Федоровна Могильникова рабо-
тает 30 лет, а общий ее стаж в потребительской 
кооперации – на десяток больше. «Мне нравится 
моя работа, хоть график непростой – три дня в 
неделю по 13 часов. Вспоминая, как работалось 
в начале трудового пути, могу сказать уверенно 
– сейчас, конечно, проще. Объемы поменьше: 
уже нет тех ежедневных 20 фляг с молоком и 10 
со сметаной, что занимали большую часть тор-
гового зала». 

Впрочем, и сегодня продавцам не посидеть сло-
жа руки – товарооборот магазина немаленький 
– 420 тысяч рублей. По-прежнему самые ходовые 
товары – молочная и хлебобулочная продукция, 
колбасные изделия, рыба, фрукты, овощи, продук-
ция собственного производства. 

Магазин обслуживает еще и четыре близлежащие 
деревни – Камышное, Моревское, щучье и юрахлы. 
Хоть немного жителей приходит в магазин на коле-
сах, но зато это самые верные и добродушные поку-
патели. И продавцы с радостью осознают, что делают 
доброе дело для оставшихся в деревнях жителей.   

«Настоящий продавец – немного психолог. Мы 
уже знаем наших покупателей, понимаем, кому и 
как нужно предложить товар. Сюда приходят не 
только за покупками, но и за общением», - продол-
жает татьяна Федоровна.

Чистота, просторная территория, новое обору-
дование, ровные ряды красивой продукции – все 
это, конечно, создает хорошее настроение и вы-
зывает желание обязательно что-то приобрести. 
Единственное, что хочется немедленно исправить, 
- обустроить прилегающую к магазину площадку. В 
сухой день к магазину и подойти, и подъехать мож-
но, но в дождливую погоду здесь остро не хватает 
асфальта. Впрочем, как и во всем рабочем поселке 
Варгаши.

Пока добирались до следующей точки – кафе 
«Вечерние зори», председатель профкома Галина 
Григорьевна Шмакова рассказывала о хозяйстве:

– Наши, варгашинские, потребительские обще-
ства большие: 11 магазинов, из которых 5 располо-
жены в селах, две школьные столовые, хлебозавод, 

два буфета – в администрации и больнице, кафе. 
Работающих почти 80 человек, все – члены профсо-
юза. Новый вариант коллективного договора нахо-
дится в стадии обсуждения сторонами. 

И если у кооперативных магазинов соперничес-
тво с частными торговыми точками весьма серь-
езное, то общепиту потребительского общества 
повезло больше – особой конкуренции в Варгашах 
нет, поэтому кафе «Вечерние зори», по словам за-
ведующей производством Мариной Милюзиной, 
имеет хорошую возможность развиваться: 

– У нас действует свой кондитерский цех, заку-
пается новое оборудование. Новая блинница поз-
волила провести отличную Масленицу прямо на 
улице. Приобрели пароконвектомат – такую «печь-
оркестр», которая и парит, и варит, и жарит, и печет, 
и бланширует. В планах – установка мини-пекарни. 
Растем, и будет еще лучше. 

Особенный спрос у варгашинцев на пельмени, 
изготавливаемые потребительским обществом. 
Между собой жители их называют «ресторанские», 
поскольку цех лепки пельменей находится здесь 
же, в кафе, бывшем ресторане. В месяц из-под уме-
лых рук лепщиц Ольги Подсохиной, Ольги Скоко-
вой и Надежды Терентьевой выходит полтонны 
очень вкусных, исключительно из натуральных 
продуктов пельменей. Ассортимент полуфабрика-

тов велик: разнообразные вареники, котлеты, ман-
ты, – все, как известно, диктуется спросом.

В кафе отмечают выпускные вечера, юбилеи, 
праздники, проводят поминальные обеды. При-
влекают варгашинцев современно оформленные 
большой и банкетный залы, уют и, конечно, вкус-
ная и здоровая пища. Повара здесь – мастера на 
все руки, среди них –  Ольга Александровна Ши-
ринина – ветеран общепита и потребкооперации, 
человек, с любовью относящийся к своей работе.

С профсоюзной делегацией, несмотря на боль-
шую занятость, встретилась заведующая потре-
бительскими обществами Наталья Сергеевна 
Зорина – энергичный и грамотный руководитель. 
Вместе с председателем областной организации 
профсоюза работников потребительской коопера-
ции и предпринимательства Л.А. Мазаловой были 
обсуждены вопросы заключения коллективного 
договора, проведения в потребительских обще-
ствах специальной оценки условий труда.

В свой профессиональный праздник варгашин-
ские кооператоры, по давней традиции, отметят 
труд лучших работников. В этом году Международ-
ный день кооператоров празднуется 92-й раз, и, 
как всегда, он будет символом стойкости, великого 
трудолюбия и высокого профессионализма работ-
ников отрасли.

Римма Чудова.

Ольга Викторовна Кучина - председатель Молодеж-
ного совета Курганской областной организации Об-
щероссийского профсоюза работников государствен-
ных учреждений и общественного обслуживания РФ. 
Представляет областную организацию профсоюза в 
Молодежном совете Федерации профсоюзов Курган-
ской области.

С 2011 года Ольга Кучина возглавляет молодежную 
структуру обкома. При её непосредственном участии вы-
росло число молодежных советов (комиссий), и сегодня 
они созданы и действуют более чем в 52% профсоюзных 
организаций. Численность членов профсоюза в возрасте 
моложе 35 лет составляет 36,8%, по сравнению с 2010 го-
дом выросла на 3%.

Достигнуть таких результатов Ольге Викторовне по-
могли личные качества: трудолюбие, профессионализм. 
К решению задач подходит творчески, имеет навыки 
делового общения. Она постоянно повышает свою ква-
лификацию, стала одним из первых выпускников Школы 
молодого профсоюзного лидера. Избрана членом прези-
диума обкома, имеет профсоюзные награды вышестоя-
щих структур.

Молодежь областной организации активно живет про-
фсоюзной жизнью: принимает участие в форумах, каким 
стал «Профсоюзный авангард», фестивалях «Без границ» 
и «Молодые семьи молодого Кургана». С участием Моло-
дежного совета обкома прошли «круглые столы» «Про-
блемы работающей и студенческой молодежи Курганской 
области», «Права и социальные гарантии молодой семьи». 
Особый задор проявляется у профсоюзной молодежи при 
организации молодежных акций в рамках коллективных 
действий – флэш-мобов, велопробегов), а также в спор-

тивных состязаниях. Ежегодно проводятся областной кон-
курс «Лучший молодежный совет», конкурсы профессио-
нального мастерства.

Молодежным советом обкома профсоюза под руко-
водством Ольги Викторовны разработан проект раздела 
для коллективных договоров первичных профорганиза-
ций «Молодежная политика», во всех территориальных и 
отраслевых соглашениях отражены вопросы защиты ин-
тересов работающей молодежи.

Марина Гутова, 
пресс-секретарь областной 

организации профсоюза 
работников государственных учреждений 

и общественного обслуживания.

Для эффективного тушения по-
жаров в самый пожароопасный 
период – он начинается с сере-
дины апреля – ГБУ «Курганский 
лесопожарный центр» ежегодно 
принимает сезонных работни-
ков. С этого года 90% из них стали 
членами профсоюза.

Как отметил председатель Курган-
ской областной организации про-
фсоюза работников лесных отрас-
лей Алексей Краснов, это первый 
опыт приема в профсоюзные ряды 
сезонников. Временные работники 
заинтересованы в коллективной  
защите. Они защищены не только 
коллективным договором, но и Фе-
деральным законом о профсоюзах, 
а значит, пользуются всеми правами 
и льготами, которые в нем зафикси-
рованы. 

Нина Петрова.

Учебный год завершается, на 
днях отгремят школьные выпуск-
ные балы. Но учитель – особая кас-
та в нашем обществе – и на отдыхе 
будет думать о своей профессии, 
о том, как лучше построить обра-
зовательный процесс и что в нем 
будет зависеть от самого педаго-
га, что – от коллектива, а что – от 
российской власти. Сегодня мы 
беседуем с учителем школы №20 
председателем профкома О.В. Бо-
логовой.

– Ольга Вячеславовна, Вы не 
случайный человек в этой профес-
сии, и безразличие чуждо вам так 
же, как и несправедливость. Что 
бы Вы назвали самым важным в 
работе учителя?

– Я в школе с трех лет. Профессию 
выбрала по примеру мамы – Ирины 
Федоровны Ворокосовой, учителя 
русского языка и литературы Прило-
гинской средней школы Лебяжьевс-
кого района. Еще маленькой девоч-
кой сидела у нее на уроках. Никогда 
не жалею о выборе профессии. При-
нимая участие в любом конкурсе, я 
не стремлюсь победить. Прежде все-
го, мне хочется перенять опыт коллег 
и поделиться своим опытом. 

Думаю, что формулировка «учи-
тель от Бога» в головах детей появля-
ется со временем. По личному опыту 
могу сказать, что понимание важнос-
ти работы учителя приходит именно 
тогда, когда ты уже окончил школу, 
когда ты прожил какой-то период 
без этих родных и любимых людей, 
достойных памяти и восхищения. 
Главная задача учителя – научить 
ребенка хотеть учиться, а не отрав-
лять его огромным количеством 
информации. Ребенок должен с удо-
вольствием идти в школу и доверять 
педагогу. 

– Ольга Вячеславовна, еще одна 
горячая школьная тема – ЕГЭ. О 
нем по-прежнему спорят, сплет-

ничают, его обвиняют. В чем Вы 
видите недоработки единого госу-
дарственного экзамена?

– К сожалению, у современного ме-
тода сдачи ЕГЭ существуют свои про-
блемы. Не все вопросы в тесте сфор-
мулированы корректно. При ответе 
возникают трудности, соответствен-
но, это влияет на конечный резуль-
тат. также в организационной части 
слишком много суеты: учеников при-
водят в другие школы, очень много 
проблем с паспортами, с заполнени-
ем бланков. Все это психологически 
влияет на экзаменуемых. Что касает-
ся оценки знаний, то следует учесть 
простую истину – творческая мысль 
не может существовать без фанта-
зии, воображения, яркой вспышки и 
внезапного озарения. Это результат 
глубоких раздумий, на которые тре-
буется время. Жесткие временные 
рамки и четкие параметры оформле-
ния ответов губят всякое творчество 
в сочинениях и ответах части “C”.

– Молодые педагоги по-прежне-
му не рвутся работать в школе. 
Каковы, по-Вашему, причины не-
хватки кадров?

– Учительская профессия сложная, 
требует самоотверженности. Сложно 
работать с детьми в условиях, когда 
разрушены институты пионерской 
организации и дополнительного 
образования, а многие родители за-
нимаются зарабатыванием денег, а 
не воспитанием своих детей. Второй 
фактор – социальная неустроенность, 
низкая зарплата и отсутствие доступ-
ного жилья. Маленькая учительская 
зарплата, по-моему, не может в пол-
ной мере удовлетворить амбиции 
многих мужчин. А ведь основная их 
роль в семье – быть кормильцем. В 
высшем образовании они есть, но в 
школе мы их не видим, потому что, 
проработав в качестве учителя хотя 
бы год, мужчины понимают, что на 
эти деньги нельзя прокормить свое 
семейство. Учителю-женщине прихо-
дится не жить, а выживать на скудное 
жалованье. Государству нужно обра-
тить на это внимание.

Головная боль 
учителя

От ПЕРВОГО ЛИцА

Знакомьтесь: 
профсоюзный лидер

Имеют 
право 

на защиту
Впервые в Курганском
лесопожарном центре 
сезонные работники 
вступают в профсоюз

ОтРАСЛЕВОй
ПРОФСОюЗ

МОЛОДЕЖНый СОВЕт ПРОФОБъЕДИНЕНИЯ

ВСё БУДЕт Ещё ЛУЧШЕ
ПРОФЕССИОНАЛьНый ПРАЗДНИК

Дружный коллектив магазина «Юность».

Главная задача учителя – научить ребенка хотеть 
учиться, а не отравлять его огромным количеством 

информации. Ребенок должен с удовольствием идти 
в школу и доверять педагогу 

Подписи под соглашением 
поставили председатель облас-
тной Федерации профсоюзов 
В.В. Андрейченко и председа-
тель регионального отделения 
партии С.Л. Кузнецов.

В документе стороны определи-
ли совместные обязательства по 
координации действий, которые 
будут направлены на реализацию 
принципов достойного труда, 
объединение усилий, отвечающих 
за дальнейшее развитие социаль-
ного партнерства.

В своем комментарии В.В. Анд-
рейченко отметил, что совместно 
будем добиваться стабильного 
развития экономики, организа-
ции новых рабочих мест, отве-
чающих современным требова-
ниям, роста заработной платы, 
создания эффективной системы 
охраны труда.

С.Л. Кузнецов обратился к руко-
водителям профсоюзных органи-
заций области с призывом объ-
единить усилия по увеличению 
рядов «Союза труда».

Оксана Дедова.

Комментарий заместителя пред-
седателя ФНПР, председателя Коми-
тета Госдумы по труду, социальной 
политике и делам ветеранов Андрея 
Исаева:

– Проблема возникла после того, как 
определением Конституционного суда 
от 3 ноября 2009 года одно из положе-
ний статьи 374 тК было признано не со-
ответствующим Конституции.  

Речь идет о норме, согласно кото-
рой увольнение по инициативе ра-
ботодателя руководителей выборных 
коллегиальных органов профсоюз-
ных организаций или их заместите-
лей, не освобожденных от основной 
работы, допускается только с предва-
рительного согласия вышестоящего 
выборного профоргана, если повод 
для увольнения – неоднократное не-
исполнение работником без уважи-
тельных причин трудовых обязаннос-

тей и если он имеет дисциплинарное 
взыскание. 

Это решение КС было связано с тем, 
что один из так называемых альтерна-
тивных профсоюзов не дал разрешения 
на увольнение своего представителя, в 
грубой форме нарушившего трудовое 
законодательство и дисциплину на про-
изводстве. В результате суд из данного 
единичного факта сделал вывод о том, 
что якобы особые условия увольнения 
профсоюзных активистов нарушают 19-ю 
статью Конституции о равенстве прав 
граждан. На самом деле согласиться с 
этим невозможно. Несправедливо пре-
доставлять неприкосновенность судьям, 
прокурорам, депутатам Госдумы, членам 
Совета Федерации и отказывать в защите 
от увольнения профактивистам, которые 
часто вступают в конфликт с работодате-
лями, отстаивая интересы работников. 
Мы внутренне не согласились с решени-
ем КС, но обязаны были его исполнять.

В то же время законом от 1.07.2010 
года нами была ратифицирована 135-я 

Конвенция Международной организа-
ции труда. Она требует предоставлять 
представителям трудящихся на пред-
приятии эффективную защиту от любо-
го действия, которое может нанести им 
ущерб, включая увольнение, основан-
ное на их профсоюзной деятельности.

Возникла правовая коллизия. С одной 
стороны, решение Конституционного 
суда выше любого закона. С другой сто-
роны, по Конституции международный 
договор, а именно таковым является 
Конвенция МОт, выше национального 
российского законодательства.

Велись длительные переговоры по 
этому поводу между профсоюзами, 
работодателями и правительством. В 
результате была выработана компро-
миссная формула: увольнение по ини-
циативе работодателя руководителей 
выборных коллегиальных органов про-
форганизаций или их заместителей, не 
освобожденных от основной работы, в 
указанных случаях допускается с учетом 
мотивированного мнения вышестояще-
го выборного профоргана.

Если мнение вышестоящего органа 
отрицательное, стороны могут провес-
ти дополнительные консультации в те-
чение трех рабочих дней.

При недостижении общего согласия 
работодатель имеет право принять 
окончательное решение, которое может 
быть обжаловано работником в Госинс-
пекции труда.

Она в течение десяти рабочих дней со 
дня получения жалобы рассматривает 
вопрос об увольнении и в случае призна-
ния его незаконным выдает работодателю 
обязательное для исполнения предписа-
ние о восстановлении работника в долж-
ности с оплатой вынужденного прогула.

Соблюдение указанной процедуры 
не лишает работника права обжаловать 
данное увольнение непосредственно 
в суде, а работодателя – права обжало-
вать в суде предписание Государствен-
ной инспекции труда. таким образом, 
законопроект позволит нам и защитить 
профсоюзных активистов от необосно-
ванных увольнений, и не допустить зло-
употреблений правом.

Профсоюзы 
на политическом поле

Подписано соглашение между региональным 
отделением партии «Союз труда» 

и Федерацией профсоюзов Курганской области

СОюЗ тРУДА

Защитить профсоюзных активистов
Государственная Дума приняла во втором чтении проект закона, направленного на обеспечение адекватной 

и эффективной защиты профсоюзных активистов от необоснованных увольнений

ПРОФСОюЗы
И ПАРЛАМЕНт
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Дорогие почтальоны, операторы, 
программисты, водители и многие 
другие специалисты почтовой от-
расли Курганской области! Поздрав-
ляю вас с профессиональным празд-
ником – Днем российской почты!

Почта – это невидимая, но креп-
кая нить, связывающая всех нас. Этот 
праздник – прекрасный повод вспом-
нить о той важной роли, которую иг-
рает почта в жизни общества, ощутить 
всю глубину ответственности за вы-
полнение возложенных на нас задач и 
гордость за свою профессию. 

Дорогие друзья! Искренне благода-
рю вас за ваш нелегкий труд. Желаю 
вам, дорогие коллеги, доброго здоро-
вья, счастья и благополучия. Пусть за-
служенная благодарность клиентов и 
теплые пожелания друзей станут для 
вас лучшим подарком в этот празд-
ничный день. Всего самого наилучше-
го вам и вашим близким!

Александр Антропов, директор 
УФПС Курганской области, 

Александр Якимец, председатель 
Объединенной первичной 

профсоюзной организации УФПС 
Курганской области.

22 мая в Москве, во Дворце труда ФНПР, 
состоялось заседание двусторонней ко-
миссии по ведению коллективных перего-
воров, подготовке проекта, заключению 
коллективного договора ФГУП «Почта Рос-
сии».

Двусторонняя комиссия рассмотрела мате-
риалы о выполнении обязательств коллектив-
ного договора, поступившие из всех филиалов 
предприятия. Проанализировав итоги работы 
по основным положениям договора, члены 
комиссии приняли решение считать коллек-
тивный договор «Почты России» за 2013 год 
выполненным.

При этом профсоюзная сторона отметила, что 
вопрос повышения уровня заработной платы 
почтовых работников считает самым главным 
и постоянно ставила и ставит его перед руко-
водством страны, Минкомсвязи, ФГУП «Почта 
России». 

Позиция Профсоюза в части повышения за-
работной платы работников нашла отражение 
в Стратегии развития ФГУП «Почта России», 
где в качестве одной из приоритетных задач 
стало доведение заработной платы почтовых 
работников к 2018 году до уровня оплаты ана-
логичных профессий на рынке труда. Для это-
го зарплаты должны вырасти в два раза. 

С октября 2013 года ФГУП «Почта России» 
приступило к реализации программы поэтап-
ного повышения заработной платы работни-
ков, и до конца года повышение заработной 
платы в среднем на 15% получили более 100 
тысяч работников предприятия. Проведенный 
анализ заработной платы показывает, что за 

2013 год средняя заработная плата работников 
почтовой связи относительно 2012 года вырос-
ла на 9% (индекс роста потребительских цен 
на товары и услуги в РФ за 2013 год, по данным 
Росстата, составил 6,5%.). 

В 2013 году рост средней заработной платы в 
«Почте России» у работников основного произ-
водства составил 14%, у работников вспомога-
тельного производства – 7%, у административ-
но-управленческого персонала – 8%. В УФПС 
Курганской области – филиале ФГУП «Почта 
России» средняя заработная плата за I квартал 
2014г. составила: почтальона – 10307 рублей, 

сортировщика – 11508 рублей, оператора поч-
товой связи – 11716 рублей. 

Рассматривая выполнение условий коллек-
тивного договора, двусторонняя комиссия 
отметила, что администрация предприятия 
выполняет обязательства по реализации соци-
альных программ. В 2013 году ФГУП работни-
кам почтовой связи были предоставлены льго-
ты, гарантии и компенсации на сумму около 
1,3 млрд рублей. Это на 7% больше, чем в 2012 
году.

На реализацию программы негосударствен-
ного пенсионного обеспечения в 2013 году на-

правлено более 720 млн рублей. Новыми участ-
никами программы НПО стали 13744 человека. 
1606 работникам «Почты России» в 2013 году 
назначена негосударственная пенсия.

120 млн рублей направлено в 2013 году на 
осуществление добровольного медицинского 
страхования, 12 млн рублей составила частич-
ная оплата стоимости путевок на отдых ра-
ботников и 34 млн рублей – доплаты на отдых 
детей сотрудников, более 67 млн рублей – но-
вогодние подарки для детей работников. 

Выступая на заседании двусторонней ко-
миссии, заместитель председателя Профсо-
юза Вячеслав Макрушин выразил обеспо-
коенность Профсоюза ситуацией, связанной 
со снижением расходов на мероприятия по 
охране труда и приобретение спецодежды, 
спецобуви и других средств индивидуальной 
защиты.

На конец 2013 года аттестация рабочих 
мест по условиям труда проведена всего на 
60% от общего числа рабочих мест. Во многих 
ОПС нарушаются нормы предельно допусти-
мых нагрузок для женщин при перемещении 
посылок, имеются факты неудовлетворитель-
ного состояния помещений, не соблюдается 
температурно-влажностный режим.

В целях ускорения решения данных про-
блем цК Профсоюза провел рабочие встречи 
с новым составом службы охраны труда пред-
приятия, намечены первоочередные меры по 
улучшению ситуации в этой сфере. Вопросы 
охраны труда, в том числе во ФГУП «Почта 
России», будут рассмотрены на очередном 
заседании цК Профсоюза, которое состоится 
в октябре 2014 года. 

Пресс-служба ЦК Профсоюза.

В Тюмени выбрали лучшего поч-
тальона Уральского федерального 
округа. Им стала Анжела Володи-
на из УФПС Курганской области. 
Второе место заняла Светлана Ла-
рионова из Свердловской облас-
ти, а третье – Ирина Зеленина из 
Тюмени.

Окружной этап Всероссийского кон-
курса профессионального мастерства 
«Лучший почтальон 2014 года» в этом 
году проходил в тюмени. В конкур-
се приняли участие 6 почтальонов, 
победителей региональных этапов 
из всех филиалов округа. Подобный 
формат профессионального Всерос-
сийского конкурса тюмень принима-
ла впервые.

Для победы конкурсантам было не-
обходимо оригинально представить 
себя и свою профессию в видеовизит-
ке на тему «Почтальон – душа почты!», 
пройти тест на знание азов своей про-
фессии и верно ответить на вопросы 
практического задания – смоделиро-
ванных стрессовых ситуаций, без ко-
торых порой не обходится непростая 
работа почтальона.

«Мне безумно приятно участвовать 
в празднике такого масштаба, – ска-
зал, открывая конкурс, заместитель 
генерального директора ФГУП «Почта 
России» Владимир Салахутдинов. – 
Почтальон – это лицо почты. И то, как 
нас воспринимают, зависит во многом 
от них. только они приходят в дом, 
чтобы лично принести пенсию и ока-
зать еще ряд дополнительных услуг. 

Именно почтальоны помогают нашей 
организации оставаться уникальной 
и отличаться от других. Я горжусь, что 
работаю на почте!»

Анжела Володина одержала победу 
с разрывом всего в две десятых бал-
ла. Она единственная, кому члены 
жюри за практическое задание все 
единогласно поставили по 10 баллов. 
Серьезная и ответственная Анжела на 
протяжении всего конкурса не теряла 
самообладания и не показала ни доли 
волнения, хотя в душе участницу, ко-
нечно, обуревали смешанные чувства: 
«Я не умею проигрывать, и мы ехали с 
верой в победу». 

Огромную поддержку курганской 
участнице оказали сотрудники Кур-
ганского филиала «Почты России» и 
Курганская областная общественная 
организация Профсоюза работников 
связи России. Группа поддержки из 
Кургана оказалась самой многочис-
ленной и на протяжении всего кон-
курса подбадривала свою участницу. 
После оглашения результатов кон-
курса Анжела Володина произнесла 
фразу: «Спасибо всем, кто помогал 
мне готовиться к конкурсу. Курган, 
я вас не подвела!» – и этим было всё 
сказано, ведь теперь Анжела будет 
представлять Уральский федераль-
ный округ на Всероссийском конкур-
се профессионального мастерства в 
Москве в июле 2014 года. В истории 
конкурсов профессионального мас-
терства, проводимых ФГУП «Почта 
России», победа Курганской области 
среди почтальонов на таком уровне 
впервые. 

Профессия почтальона сегодня 
считается одной из самых востре-
бованных, особенно на селе: не 
каждый согласится наматывать 
десятки километров по бездо-
рожью и в любую погоду с тяжелой 
ношей на плечах. И слова Самуила 
Маршака становятся еще актуаль-
нее: «Честь и слава почтальонам: 
утомленным, запыленным! Слава 
честным почтальонам с толстой 
сумкой на ремне!».

В УФПС Курганской области – фи-
лиале ФГУП «Почта России» ежеднев-
но носят свою тяжелую сумку 1200 
почтальонов.

В основном почтальонами рабо-
тают женщины, но встречаются и 
мужчины, взвалившие на себя сумки 
почтальонов.

«Вежливый и ответственный че-
ловек, исполнительный и добросо-
вестный» – так отзываются жители 
деревень Профинтерн и Покровка-2 

Макушинского района о своем поч-
тальоне Сергее Кухаренко. Работает 
Сергей в ОПС Большое Курейное, а 
обслуживает соседние населенные 
пункты. Говорит, что никогда и не мог 
подумать, что станет почтальоном, 
но так было угодно судьбе. В двух ма-
леньких, далеких от центра населен-
ных пунктах в основном живут одни 
пенсионеры, которые с нетерпением 
ждут Сергея. Он приносит газеты и 
журналы, письма и пенсии, да еще по-
путно – коммерческая деятельность: 
ведь почтальоны реализуют товары 
продовольственной и хозяйственной 
групп. Сергей говорит, что его девиз: 
«Делать людям добро, его так не хва-
тает во все времена». По его мнению, 
работа почтальона не просто востре-
бована, она необходима людям, ведь 
он не просто почтальон, а помощник, 
друг и родной человек для сотен се-
мей.

Мужчина считает, что почта нуж-
на не только ему, но и людям его 
маленького села, а они – клиенты 

– нужны почте. Вот такой счастливо 
замкнутый круг.

Еще на Макушинском почтамте по-
мимо Сергея трудятся девять почта-
льонов-мужчин. А всего в Курганской 

области, надев почтовую сумку через 
плечо, 56 почтальонов-мужчин несут 
в дома зауральцев разные вести.

Материал подготовлен при учас-
тии районной газеты «Призыв».

Гульнара Жакулинова и На-
талья Евдокимова, почтальоны 
ОПС Мостовское Варгашинско-
го района Курганской области, 
стали местными героинями. 
Благодаря неравнодушию и ак-
тивной гражданской позиции 
почтальонов по горячим сле-
дам было раскрыто особо тяж-
кое преступление в отношении 
малолетних детей и задержан 
преступник.

Случай произошел 3 августа 2013 
года. Но в интересах следствия до 
недавнего времени подробности 
дела не раскрывались. Почтальоны 
продолжали добросовестно выпол-
нять свои служебные обязанности, 
а ведь благодаря их поступку были 
пресечены возможные тяжкие пос-
ледствия в отношении других ма-
лолетних детей. И сегодня можно с 

уверенностью сказать, что сотни и 
тысячи родителей скажут им слова 
благодарности от всего сердца. 

Наталья и Гульнара рассказывают, 
что им показалось подозрительным, 
когда в шестом часу вечера они, воз-
вращаясь с работы, увидели в забро-
шенном здании молодого человека, 
на котором из одежды были только 
трусы, в компании малолетних детей. 
О случившемся они рассказали сво-
им знакомым, которые и помогли за-
держать молодого человека, а впос-
ледствии передать его сотрудникам 
правоохранительных органов. 

Почтальоны совсем не чувствуют 
себя героями и говорят, что так, на-
верное, поступил бы каждый. Но в 

нынешнем мире этот поступок до-
стоин уважения. От лица руководи-
теля Лебяжьевского межрайонного 
следственного отдела Александра 
Миненкова почтальонам объявле-
на благодарность. Кроме того, лично 
слова благодарности и признатель-
ности почтовым героиням выразили 
председатель обкома профсоюза 
работников связи Курганской об-
ласти Александр Якимец и пред-
седатель профкома Курганского 
почтамта Ольга Разина. Женщинам 
вручили благодарственные письма 
Федерации профсоюзов Курганс-
кой области и памятные подарки от 
профсоюза и Курганского филиала 
«Почты России».

Я почтальон! Мое призванье – 
Сей скромный, незаметный труд. 
Я в каждом доме гость желанный, 
Меня все с нетерпеньем ждут. 
Я аккуратно, в срок и скоро 
Спешу всю почту разнести. 
Мне желают все здоровья, 
Успехов, доброго пути. 
Вот маме весточка от сына, 
Вот пенсия для старичка, 
Вот открытка для любимой, 
А вот посылка для внучка. 
Могу оформить вам подписку, 
товар попутный вам продать, 
Открытки, письма и посылки 
Доставлю, предложу  и сдам. 
Меня  в лицо собаки знают, 
Бегут, встречают, нос задрав, 
Хотя нередко ощущаю 
Я на себе их злобный нрав. 
Моя  работа не из легких, 
Но я стараюсь для людей, 
Не подвели бы только ноги 
И бегали б еще быстрей. 
И если посчитать кому-то
то вышло б, как ни говори,
Что со своей нелегкой сумкой
Я обошла вокруг Земли.
Я не завидую начальству,
В их кабинетах что за жизнь?
Люблю с народом повстречаться,
Помочь, послушать, пообщаться
И благодарность заслужить.
Зарплата, правда, маловата,
Но у меня обиды нет,
Ведь лучшая моя награда –
Улыбка, ласковый привет.
Нашла свое я в жизни место, 
И пусть летят, спешат года, 
Несу я доброту и вести.
Я почтальон – и тем горда! 

ЗАРПЛАТА ВыРАСТЕТ В ДВА РАЗА
Подведены итоги выполнения коллективного договора «Почты России» за 2013 год

ОФИцИАЛьНО

Председатель Профсоюза работников связи России Анатолий Назейкин 
и заместитель генерального директора ФГУП «Почта России» Татьяна Рябова.

С ДНЕМ 
ПОЧты! 

ПРОФЕССИОНАЛьНый 
ПРАЗДНИК

Почтовый замкнутый круг
ПРОФЕССИЯ

БДИтЕЛьНОСть ПОЧтАЛьОНОВ 
СПАСЛА ДЕтЕй

ПОСтУПОК

КУРГАН, Я ВАС 
НЕ ПОДВЕЛА!

Почтальон Анжела Володина из Макушинского 
почтамта УФПС Курганской области – филиала 

ФГУП «Почта России» стала лучшей 
в Уральском федеральном округе

КОНКУРС

Мое 
призвание

ПОЭтИЧЕСКОй
СтРОКОй

Почтальоны совсем не чувствуют себя 
героями и говорят, что так, наверное, 

поступил бы каждый. 
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УЧЕБНый ЦЕНТР ПРОФСОЮЗОВ
приглашает

специалистов кадровых служб, 
менеджеров по персоналу, юристов 

районов Курганской области

на дистанционное обучение
 по программе дополнительного 

профессионального образования 

«СПЕЦИАЛИСТ ПО КАДРАМ».
Длительность обучения – 3 месяца.
Выдаваемый документ – удостоверение о повыше-

нии квалификации.

Справки по телефону 41-90-49 
либо по электронной почте ucp-54@mail.ru

Физкультурно-спортивная акция была посвя-
щена 80-летию образования Южно-Уральской 
железной дороги и приурочена к празднованию 
Дня России. 70 человек в специальных майках и 
кепках с логотипом «ЮУЖД» – взрослые и дети 
– сели на велосипеды и под громкие возгласы 
собравшихся взяли старт от памятника парово-
зу к стадиону «Локомотив».

Путь, не слишком далекий, проходил под строгим 
контролем сотрудников ГИБДД. На короткое время 
люди в полицейской форме вежливо остановили 
движение автотранспорта по улице Рихарда Зорге, 
затем дали возможность спокойно проехать вело-
сипедистам к железнодорожному стадиону. При-
чем последняя машина ГИБДД, замыкавшая колон-
ну, явно не спешила. Она оберегала отставших от 
основной колонны самых юных велосипедистов.

Никакого фиксированного времени, ни рекорд-
ных забегов – все для настроения и бодрого духа. 
Велосипедисты въехали на стадион «Локомотив» и 
вместе с детьми сделали почетный круг. Довольны 
были все. А потом последовало коллективное фо-
тографирование. 

– Велопробег как форма спортивного семейно-
го досуга набирает популярность среди железно-
дорожников, – отметил профсоюзный лидер Кур-
ганского региона юУЖД Сергей Мехонцев. – Он 
проводится по инициативе Дорпрофжел южно-
Уральской магистрали с целью пропаганды здо-
рового образа жизни, развития и популяризации 

велосипедного движения на предприятиях желез-
нодорожного транспорта. 

Прошлые велопробеги, которые проводились на 
всех регионах юУЖД, привлекли к себе внимание 
руководителей городов южного Урала и Зауралья. 

В Кургане, например, решено создать специальные 
«тропинки здоровья» для велосипедистов, число 
которых растет во всех населенных пунктах Курган-
ской области. 

Вячеслав Аванесов.

На стадионе с. Глядянского Прито-
больного района прошла семейная 
спортивная олимпиада «Всей семь-
ей на выходной», посвящённая Дню 
семьи. Праздник был организован 
районным координационным советом 
организаций профсоюзов, семейным 
клубом «Ромашка счастья», созданным 
при поддержке Глядянской детской 
библиотеки и отдела ЗАГС Притоболь-
ного района. На мероприятие были 
приглашены представители оператора 
сотовой связи «Мотив».

С приветственным словом выступила 
заместитель главы по социальным вопро-
сам О.А. Подосенина. 

В спортивных состязаниях приняли 
участие 18 семей. Родители и дети учас-
твовали в эстафетах, играли в мяч, мамы 
состязались на скакалках. Приятно и ра-
достно было смотреть на весёлые лица 
участников праздника, слышать их смех.

Между семьями были разыграны сото-
вый телефон, зонт, компьютерная мышь, 
кружки и другие призы. На празднике 
никто не остался без подарка.

Юлия Жилинская, председатель 
координационного совета организаций 

профсоюзов Притобольного района. 

Была открыта выставка детско-
го творчества. Весело, с хороши-
ми призами прошла спартакиада 
«Мама, папа, я – спортивная се-
мья». А еще состоялась встреча 
родителей и детей-выпускников, 
окончивших в этом году сред-
нюю школу на «четыре» и «пять». 
Родителям были вручены благо-
дарственные письма за добросо-
вестное воспитание детей, а вы-
пускники получили подарки. 

– Не побоюсь громких слов и ска-
жу, что сегодня мы чествуем цвет 
нашего подрастающего поколения, 
нашу достойную смену, – сказал 
председатель профсоюзного коми-
тета Курганмашзавода  Виктор Ро-

дионов. – Вы своей учебой и твор-
чеством доказали, что умеете думать 
и трудиться, а отличными оценками 
это подтвердили. Вы активные, де-
рзающие, ищущие себя и умеющие 
выразить мысли творчески. Удачи, 
доброго пути вам, и пусть мечты 
всегда сбываются!

К  поздравлениям присоединились 
артисты Дворца культуры машино-
строителей – Виктор Монич и солис-
тка группы «ВЭДА» Татьяна Гаева, на 
саксафоне для виновников торжест-
ва сыграла Елена Григорьевская.

Кульминацией встречи стало на-
граждение золотой медалистки – 
Дарьи Цепенниковой; ее мама, На-
талья Петровна, трудится ведущим 
экономистом в отделе труда и зара-
ботной платы Курганмашзавода. 

Удачи вам, 
выпускники!

Неделя семьи, организованная профкомом 
Курганмашзавода, включала в себя 
череду самых разных мероприятий

ВЕСтИ ИЗ ПЕРВИЧЕК

Всей семьей на двух колесах
Курганские железнодорожники совершили велопробег

И – ПОЕХАЛИ!

На праздник – всей семьей
КООРДИНАцИОННый СОВЕт 

ПРОФСОюЗОВ

С 1 января 2015 года страховая 
пенсия будет рассчитываться по но-
вой пенсионной формуле с приме-
нением новой величины – пенсион-
ных коэффициентов, или баллов. 

Порядок назначения пенсий по го-
сударственному пенсионному обеспе-
чению (пенсии детям-инвалидам, учас-
тникам войны, участникам ликвидации 
аварии на ЧАЭС) не изменится.

Новой пенсионной формулой не 
предусмотрено увеличение пенси-
онного возраста, возраст выхода на 
страховую пенсию останется без из-
менения: мужчины – 60 лет, женщины 
– 55 лет.

С 01.01.2015 г. сохраняется право 
и на установление досрочных видов 
страховых пенсий: за работу в особых 
условиях труда (Списки №1, №2), педа-
гогические, медицинские работники, 
многодетные матери, матери (отцы) 
ребенка-инвалида с детства и др. ка-
тегории.

Размер страховой пенсии будет за-
висеть от размера «белой» заработ-
ной платы – чем больше зарплата, тем 
больше страховая пенсия. 

С 01.01.2015 г. для установления 
страховой пенсии требуется 6 лет тру-
дового стажа.

Ежегодно количество трудового 
стажа, требуемого для назначения 
страховой пенсии по старости, будет 
увеличиваться:

2015 – 6 лет;
2016 – 7 лет;
2017 – 8 лет;
2018 – 9 лет;
2019 – 10 лет;
2020 – 11 лет;
2021 – 12 лет;

2022 – 13 лет;
2023 – 14 лет;
2024 и последующие годы – 15 лет.
Напоминаем, что в случае отсутствия 

страхового стажа гражданину может 
быть назначена социальная пенсия по 
старости, предусмотренная нормами 
Федерального закона от 15.12.2001 г.  
«О государственном пенсионном 
обеспечении», но право на назначе-
ние пенсии мужчины приобретут в 65 
лет, женщины – в 60 лет.

Накопительная пенсия с 01.01.2015 
года будет устанавливаться и выплачи-
ваться отдельно от страховой пенсии.

Накопительная пенсия формируется 
по выбору гражданина.

Гражданам 1967 года рождения и 
моложе, зарегистрированным в систе-
ме ОПС, предоставлена возможность 
выбора варианта пенсионного обес-
печения:

Продолжить формирование пенси-
онных накоплений (тариф 6%) или отка-
заться от дальнейшего формирования 
накопительной части пенсии, направив 
все страховые взносы, которые уплачи-
вает работодатель за гражданина, на 
формирование страховой пенсии.

Порядок назначения и выплаты на-
копительной пенсии не меняется: сум-
ма пенсионных накоплений делится на 
период дожития 19 лет (228 месяцев).

Сумма денежных средств, перечис-
ленная на формирование накопитель-
ной пенсии, в случае смерти застрахо-
ванного лица может быть выплачена 
наследникам.

На сайтах Минтруда и ПФР (pfrf.ru 
или rosmintrud.ru) размещен пенси-
онный калькулятор, позволяющий 
рассчитать размер пенсии по новой 
пенсионной формуле.

Пресс-служба ОПФР 
по Курганской области.

ПО НОВОй ФОРМУЛЕ
Изменение пенсионного законодательства 

с 1 января 2015 года

ПЕНСИОННАЯ СИСтЕМА


